

Passe Anato, d. 17.-IV.-1923  
Sal de Monas.

*Mittwoch  
17. April 1923*

Sehr geckster Herr Doktor!

Heute schreibe ich Ihnen geschätztes Schrei-  
ben v. 13. Mrz. aus dem ich zu meinem Bedauern  
erfuhr, dass die 2 letzten Franchisenummern noch nicht  
im Jahre gestzt gelangt sind. Schade ist mir das  
am Termitenkäfer gegründete Tier.

Besonderen Dank sage ich Ihnen für die Mühe die  
Sie sich in seinem Etatgeopfit gegeben um das  
Geschäft mit den Dubletten zu vereinfachen. Ich habe al-  
lerdings mit einer größeren monetären Belastung ge-  
rechnet mit dieser. Trotz der mein gegenwärtige Lage  
und verbesserter Röntte. Ich nehme hier an einem für meine  
Zwecke angemessenen Betr. lche laufend bestellte mit  
hohen Auslagen mit Meile, Fenestralz etc. Was mich  
hierzu zwingen zwang war der Wunscherd dass man mir  
bei meinem Wege auf vor der Fagunda meinen Gehalt  
nicht ausgezahlte Lette. Und nach monate langem  
Warten schreibe ich etwa 2/3 desselben, der Rest wurde  
nur einfach abgelängert. Das wenige was ich bezahlt  
und ausgeschrieben mit jungen Fackteneedanzen ver-  
diente verschwund der Lebensunterhalt, die Krankheit  
und der Tod meines Kindes. Obendrein ließ ich mich  
überreden die Sammlung zur Centenarausstellung  
zu verkaufen was mir, neben der Aufstellung meines Kästen,  
seine große Spesen verursacht hat. Durch den Verkauf  
der Dubletten unter einer Tafel der Sammlung hoffte  
ich soviel zu lösen was für den Verkauf eines

8. XII. 1888. Ich verhandelte  
mit dem Dr. von

kleinem Anwesen am Flutinaya oder so geschrieben wo es  
noch Wald gibt, lange. Beim abgehen davon das  
Haus mit Hauseinrichtung, etc. im Verfall kämen,  
könnte ich auch das zu haben notwendigst selber  
pflanzen. Frau und 4 Kinder würden mir bei den  
Landarbeiten behilflich sein, während er etwas hier  
an Arbeit fehlt. Für mich keine Also in erster Linie  
ein solches Geschäft in Petroski davon dass es mir  
möglichst meine Absichten zu verwirklichen.  
Möglichweise wird das das Fall mit dem anderen  
Person, von dem allerdings immer noch keine Nachricht  
kam geschafft, ~~der Fall sein~~. Falls es hier zu einem  
Geschaftsabschluss kommen sollte wäre sich doch dem  
nach der Lage der Wünsche des Instituts machen  
mehr zu können, wie sie ganz richtig verstanden, da die  
Zusammensetzung der Sammlung bei einer Ausferung  
von nur 1000 im Monat weniger Zeit in Ausprach  
nehmen würde.

Von befürundeter Seite wurden mir, wie ich Ihnen, glaube  
jetzt, bereits angezeigt habe, 3 Exemplare leihweise an  
geboten. Da diese Summe für meine Zwecke nicht  
ausreicht hat ich nun mehr. Eine Entschuldigung steht  
noch aus, doch ist es nicht ausgeschlossen daß man  
meinen Wunsch nachkommen. Dann stände ja  
sogar mehr hindernd in Wege. Die monatlichen  
Ausferungen an das Institut würde ich mit zur  
Sicherung meines Standes verwenden können.

In der für das Institut bestimmten Sammlung möchte ich die Produkte zu bestimmen, welche Kästen nur diesem Zwecke, sowie der Schutzfärbung und Minikäse, zu widmen. Die Raupen verschiedener Arten habe ich einzeln präpariert, ebenso beide leere Puppenköpfen.

Ich werde Ihnen Kästen zur Probestellung lassen und Ihnen diesen neben einer Uferste über einen Schraub zuzenden auf daß Sie dannach Ihre Beurteilungen treffen können.

Pita ist hier leider nicht erhältlich; zur Herstellung meiner Kästen ließ ich mir Tafelplatten aus Hannover kommen. Für später ist es hier etwas zu kalt. Vielleicht wäre es möglich das nötige Material an Pita in der Nähe von Rio kommen und auf einer Kreuzstraße zu geschmeidig dicken Platten schmieden zu lassen.

Bevor die Objekte in die Kästen eingeordnet werden ist es unbedingt nötig daß diese vollkommen trocken sind weil sich sonst Schimmel gestalten würde.

Anfangs Juni, bei Schluß des Kunststücks werde ich nach Rio kommen müssen, bei welcher Gelegenheit wir das meistere noch näher besprechen können.

Mit bestem Gruspo bin ich

Ihr

ergebener  
J. E. Zikán.